

JOURNAL D'AGRICULTURE,

ET

TRANSACTIONS

DE LA

Société d'Agriculture du Bas-Canada.

VOL. 3.

MONTREAL, FEVRIER, 1850.

NO. 2.

Si la Société d'Agriculture du Bas-Canada n'a eu jusqu'à présent ni Montre de Bestiaux, ni autre Exhibition, on ne peut lui refuser le mérite d'avoir opéré beaucoup de bien, en faisant circuler son Journal dans toutes les parties de la province. La Société a entre ses mains la preuve incontestable que le Journal a créé dans un très grand nombre de localités un intérêt considérable, pour l'amélioration de l'agriculture, un intérêt qui aurait pu à peine être créé par quelque autre moyen que ce soit. Elle a, en second lieu, importé, par le canal de son grenetier, une grande quantité de graines de la meilleure qualité, et les a revendues au prix coûtant, sans paiement des droits provinciaux. Ces graines consistaient en sept mille livres avoir-du-poids de trèfle d'Angleterre, de France et de Hollande, trèfle blanc, mangel-wurtzel, navets de Suède et autres, carottes, panais, choux, etc. Ces graines ont été vendues à des membres de la Société d'Agriculture du Bas-Canada, à des Sociétés d'Agriculture de Comté, et à des cultivateurs de toutes les parties du pays, qui sont satisfaits, à ce que nous croyons, des résultats obtenus des graines semées. Le trèfle provenu de semences d'Europe offre le grand avantage de ne pas venir à maturité aussitôt que le trèfle américain, et de n'être pas mûr avant que le mil soit bon à faucher. Nous avons toujours vu le trèfle provenu de graine américaine, ou canadienne, venir à maturité beaucoup plus tôt que le mil, particulièrement sur les sols légers et dans les saisons sèches. Il en ré-

sulte un déchet considérable, attendu que le trèfle perd quelques-unes de ses meilleures qualités, quand ses fleurs et ses feuilles tombent avant d'avoir été portées à la grange. La variété de navet suédois dite de Feltearn est regardée comme une des meilleures, et sa graine se vend le double de celle de tout autre navet de Suède à collet poupre. Il a été importé et vendu une quantité considérable de cette graine, et elle a pleinement satisfait, nous a-t-on dit, ceux qui en ont acheté. Une partie de l'approvisionnement de graines pour la présente année est déjà arrivée à New-York, et sera à Montréal, ce printemps, aussitôt après l'ouverture de la navigation. John Dodds, éc., de la Petite Côte, a fait tenir à un des premiers jardiniers grainiers d'Ecosse, l'ordre d'envoyer une grande quantité de graine de navet de Suède à collet poupre, de Feltearn et de Skirving, pour le grenetier de la Société. On a aussi fait demander à la maison ancienne et bien connue de Van Eaden et Cie, de Hearlem, en Hollande, sept mille livres de graine de trèfle rouge et mille livres de trèfle blanc, pour être vendues aux mêmes prix réduits que l'année dernière. Il serait désirable que les cultivateurs qui ont acheté des semences de trèfle du grenetier de la Société, l'année dernière, nous fissent part du résultat, et de ce qu'ils pensent du trèfle. Nous avons à dire de plus que dans toute paroisse où il y a vingt-cinq individus qui reçoivent le Journal d'Agriculture, comme souscripteurs, ou comme membres de la Société d'Agriculture du Bas-Canada,